
По сути, региональная выстав-
ка превратилась в междуна-
родную. Именно на это об-

стоятельство и обратил внимание
председатель оргкомитета выстав-
ки и конференции первый замести-
тель мэра в правительстве Москвы,
руководитель комплекса городско-
го хозяйства Петр Аксенов, кото-
рый встретился с журналистами
ряда СМИ.

Точный учет и экономия всех ви-
дов ресурсов, потребляемых сов-
ременным городом, являются сей-
час остроактуальными. Именно
этим объясняется растущая попу-
лярность выставки, где представ-
лено все то, что позволяет бережно

расходовать воду и тепло, газ и
электроэнергию.

- Интересна выставка не только
специалистам, - сказал П. Аксенов,
- но и представителям жилищных
объединений, и всем гражданам.
Многие ТСЖ и ЖСК уже предпочи-
тают иметь собственные системы
жизнеобеспечения, и они тоже
представлены в экспозиции. Мы
хотим, чтобы здесь побывали
представители организаций, кото-
рые сегодня приходят на рынок
эксплуатации жилья.

Нынешняя выставка - уже двад-
цать первая. А потому уместен воп-
рос: что реально они дают городу?
Руководитель комплекса городского

хозяйства буквально навскидку при-
вел несколько примеров, когда но-
винки прошлых выставок шагнули
со стендов в городское хозяйство.

- Во-первых, - сказал он, - сей-
час при новом строительстве и пе-
рекладке теплосетей мы использу-
ем только полиэтиленовые трубы.
В свое время на выставке была
представлена необходимая для
этого продукция московского заво-
да «Трубопласт». Сейчас широкий
выбор таких труб предлагают уже и
предприятия Санкт-Петербурга,
Екатеринбурга. Наши центральные
тепловые пункты оборудованы по
большей части трубчатыми бойле-
рами - а здесь, на выставке, уже не
первый раз представлены более
эффективные и экономичные пла-
стинчатые бойлеры. Сейчас они то-
же используются в ходе реконст-
рукции действующих ЦТП и при
строительстве новых. И, наконец,
вся гамма приборов учета, которы-
ми оборудуются в настоящее вре-
мя дома, демонстрируется на стен-
дах этой выставки.

По поводу перспектив оборудо-
вания квартир москвичей счетчика-
ми холодной и горячей воды П. Ак-
сенову пришлось дать более под-
робное разъяснение.

- Сегодня, - пояснил он, - город
оснащает такими приборами муни-
ципальные дома, собственником
которых он является. Правительст-
вом города решено выполнить эти
работы в текущем и следующем го-
дах. Общедомовые счетчики упо-
рядочивают отношения в системе
«поставщик услуги - управляющая
компания». А вот продвижение к
следующему этапу разделения -
между управляющей компанией и
жильцами - зависит уже от жела-
ния самих москвичей, собственни-
ков жилья. Не хотят они рассчиты-
ваться по общим счетчикам - могут
поставить индивидуальные. Кста-
ти, на выставке немало приборов
учета, предназначенных именно
для квартир.

Затем руководитель комплекса го-
родского хозяйства принял участие в
официальном открытии XXI конфе-
ренции «Москва - энергоэффектив-
ный город» и IV международного
симпозиума «Энергетика крупных го-
родов».

Петр ПОЛЫНОВ

Все тарифы на ритуальные услуги
(впервые с 1 августа прошлого года)
подорожают в столице с 10 ноября.
Об этом в пятницу, 29 октября, сооб-
щил источник в городской админист-
рации.

Так, стоимость работ по захороне-
нию на вновь отведенном участке по-
высится с нынешних 1900 до 2700
рублей. Обитый тканью гроб вырастет
в цене с 800 до 1100 рублей. Ритуаль-
ный зал для гражданской панихиды
теперь обойдется в 1600 рублей. Ус-
луги по кремации подорожают на 200
рублей. За нишу для урны в открытом
колумбарии придется заплатить 180
рублей, за изготовление для этой ни-
ши плиты без гравировки из нату-
рального камня - 300 рублей. Сани-
тарная подготовка тела к захороне-
нию на дому будет стоить 210 рублей.
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Уже в ближайшие годы в Москве
появятся четыре новых мусоросжи-
гательных завода, оборудованных
по последнему слову техники, с ис-
пользованием самых современных
средств экологической защиты. Об
этом в среду, 27 октября, сообщил
первый заместитель мэра в прави-
тельстве Москвы, руководитель
комплекса городского хозяйства
Петр Аксенов.

По его словам, сейчас идет поиск
места под строительство этих пред-
приятий, которые выгодны для горо-
да во всех отношениях. Во-первых,
они позволят сократить растущие
затраты на вывоз бытового мусора
на подмосковные полигоны. Во-вто-
рых, строительство новых мусоро-
сжигательных заводов позволит го-
роду иметь собственные генерирую-
щие мощности для обеспечения
электроэнергией жилых кварталов. 

Кинофестиваль «Золотой витязь»
существует уже 15 лет, а вот между-
народный театральный фестиваль с
таким же названием в этом году про-
водится во второй раз. Он открылся в
четверг, 28 октября, и проходил в те-
атре «Содружество актеров Таганки»,
Театре кукол имени Сергея Образцо-
ва, МХАТе имени Горького. 17 тысяч
билетов были розданы тем, кто, по
словам президента и основателя фес-
тиваля Николая Бурляева, выпал из
гнезда: детдомовским детям и воспи-
танникам интернатов Москвы, Под-
московья, близлежащих городов и
областей. Взрослые зрители покупа-
ли билеты на свободные места.

Девиз фестиваля «Золотой ви-
тязь» - детям, будущему России. За
нравственные христианские идеалы,
за возвышение души человека».
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ЧЕТВЕРГ,28.10

ИНФОРМ
БЮРО

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЯ
ИЗ... МУСОРА

ДОРОЖАЮТ
РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ

ДЛЯ ТЕХ, КТО ВЫПАЛ
ИЗ ГНЕЗДА
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МАЛО ИЗОБРЕСТИ НОВЫЕ
ТЕХНОЛОГИИ И МАТЕРИАЛЫ.
ГЛАВНОЕ - ЗАДЕЙСТВОВАТЬ
ИХ В ПОВСЕДНЕВНОЙ РАБОТЕ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 

Виктор КОЗЛОВ,
префект СЗАО:
- С удовольствием читаю
«МС», когда получается.
К сожалению, получает-
ся не всегда, поскольку у
чиновника не так много

времени - иногда его едва хватает, чтобы прочи-
тать скандальные публикации «желтой» прессы и
быть готовым к опровержению. Конечно, газетам
с заголовками «В Серебряном Бору сажают» -
большими буквами и «пока только сосны» - ма-
ленькими, едва различимыми, сейчас выжить лег-
че. Но мировой опыт показывает, что время «жел-
той» прессы рано или поздно заканчивается. На-
род устает от дутых сенсаций и негатива. Так что
будущее - за серьезными газетами, такими, как
«МС». С первым юбилеем, друзья! 

Грациан ВАСЬКОВ,
читатель «МС»:
- Вашу газету считаю наиболее доступной, содер-
жательной и нужной для широкого круга москви-
чей. Ведь по большому счету городское хозяйство
и весь круг связанных с ним проблем затрагивают

жизненные интересы горожан. Газета отличается
и тем, что поддерживает связь с читателями. Мне,
например, не раз доводилось обращаться с вопро-
сами в «Диспетчерскую «МС» и получать необхо-
димые разъяснения. Читатели могут почувство-
вать себя и соавторами газеты, потому что для их
заметок о «мелочах» городской жизни «Москов-
ская среда» тоже находит место. Полагаю, что и
впредь газета будет выдерживать этот курс, доби-
ваясь в том числе действенной реакции на свои
выступления. 

Александр СТРАЖНИКОВ,
начальник Государственной 
жилищной инспекции города Москвы:
- Поздравляю коллектив редакции с выходом в свет
сотого номера газеты!

Работники Мосжилинспекции всегда с интересом
читают публикуемые в «Московской среде» мате-
риалы - они интересны и полезны не только для жи-
телей города, но и для профессионалов, так или
иначе связанных с городским хозяйством.

Журналисты «МС» хорошо знают, что интересует
москвичей, оперативно откликаются на все значи-
тельные события в жизни столицы, не забывая за

повседневными делами об освещении более мас-
штабных тем.

Особенно ценно то, что газета рассказывает
не только о проблемах и конфликтных ситуаци-
ях, в которых оказались жители, но и помогает в
их разрешении. Приятно, что кроме критики в
адрес городских служб на страницах «МС» мож-
но прочитать о работе специалистов городского
хозяйства - людей неравнодушных и ответствен-
ных, труд которых мы замечаем только тогда,
когда наша налаженная жизнь дает сбой. Такие
публикации, безусловно, для одних являются
стимулом к работе, у других меняют негативное
мнение, сложившееся о работниках жилищно-
коммунального хозяйства.

Дмитрий СТРЕБКОВ,
академик РАСХН, директор ВНИИ 
электрификации сельского хозяйства:
- Каждый раз после публикаций «Московской
среды» о разработках нашего института к нам
поступают письма, раздаются телефонные звон-
ки, приходят люди. Вопросы энергосбережения,
новые технологии отопления интересуют многих,
и нам хотелось бы почаще видеть на ваших стра-

ницах материалы на эту тему. Надеемся также,
что и городские власти обратят внимание на про-
блемы, о которых вы пишете - например, осна-
щение автотранспорта бензоводородными при-
ставками, что позволит снизить вредные выбро-
сы в 8-10 раз.

Я уверен, что в городе обязательно появятся
жилые комплексы с солнечными котельными на
крышах и вакуумными стеклопакетами, которые
вдвое сократят затраты на отопление зданий.
Случится это раньше или позже - зависит и от
вас, журналистов. Поэтому мы от души желаем
«Московской среде» новых успехов в пропаганде
достижений российской науки.

Людмила ГРИГОРЬЕВА,
директор Выставочно-маркетингового 
научно-технического центра Департамента
ЖКХиБ г. Москвы:
- Нам нравится ваша газета: она откликается на
все новое, что появляется в городском хозяйстве
столицы. Пожалуй, ни в одном другом москов-
ском СМИ нет столько информации о новаторах,
ученых, изобретателях, людях, которые формиру-
ют городскую среду XXI века.

Церемония проходила в Белом за-
ле здания московской мэрии на
Тверской улице. Обращаясь с

приветственным словом к собрав-
шимся, вице-мэр подчеркнул, что от-
мечать этот славный юбилей столица
будет долго, и он стоит того, чтобы
отдать дань уважения многим поколе-
ниям москвичей, создавших уникаль-
ную водопроводную систему столи-
цы. Каждый из присутствующих
здесь, сказал Валерий Павлинович,
вписал свою страницу в историю мос-
ковского водопровода. Сегодня не-

просто заниматься развитием пред-
приятия, работать профессионально,
грамотно. Для это нужно еще про-
явить и характер.

Московская вода - одна из лучших в
мире. Этого мнения придерживаются
эксперты Всемирной организации
здравоохранения. Ежедневно контро-
лируется ее качество, берется 180 проб
для лабораторных исследований. Но
многое предстоит еще сделать в обла-
сти формирования технической, эко-
номической политики, налаживания
современного учета воды.

В ответном слове генеральный дире-
ктор Мосводоканала Станислав Хра-
менков пообещал разобраться с уста-
новкой водосчетчиков уже в следую-
щем году. В числе последних достиже-
ний предприятия он выделил строи-
тельство IV блока Рублевской водопро-
водной станции и пригласил москвичей
на прогулку в Ростокино полюбоваться
старинным акведуком - сохранившимся
участком первого столичного водопро-
вода. Впервые увидев его ажурные ар-
ки, Екатерина II произнесла: «Он легок,
как перо». И в точности этого сравнения
может убедиться каждый, кто проезжа-
ет сегодня мимо древних стен по про-
спекту Мира.

Затем последовала церемония награ-
ждения работников Мосводоканала зна-
ком отличия города Москвы «За безу-
пречную службу». В числе получивших

эту награду был и гендиректор С. Хра-
менков. Многие из сотрудников удосто-
ились звания «Почетный работник
транспорта и связи» и «Почетный работ-
ник ЖКХ» города Москвы.

- Все получили награды? - поинтере-
совался Валерий Павлинович. - А то у
меня однажды был случай. Человек за-
был отметиться на вахте, и мы подума-
ли, что его нет в зале...

Впрочем, обиженных не нашлось. На-
путствуя награжденных и поднимая бо-
кал шампанского, вице-мэр отметил,
«что все вы уходите отсюда с грузом ра-
дости и в то же время заботы. Посколь-
ку от вашей работы зависит очень мно-
го. Будет вода в городе - будет и жизнь
в нем».

Александр АСТАФЬЕВ

Редакция «Московской среды» сер-
дечно поздравляет руководство и сот-
рудников Мосводоканала с юбилеем и
желает им успехов в нелегкой работе на
благо Москвы и москвичей.

В мэрии на Тверской, 13 прошло заседание межве-
домственной антитеррористической комиссии горо-
да Москвы. По окончании работы вице-мэр города

Валерий Шанцев рассказал журналистам о некоторых из
принятых решений. Все они касались проблемы обеспече-
ния безопасности населения столицы, особенно ее ма-
леньких жителей. Как отмечалось на заседании комиссии,
в наши учебные заведения  в любой момент, как к себе до-
мой, могут заходить террористы. Поэтому было решено
вести профилактическую работу  в трех направлениях.
Первое: обнести школы качественными ограждениями.
Второе: установить в каждом учебном заведении КПП с
оборудованным детектором на металл. Третье: обеспечить
на всей территории надлежащее освещение.

Вице-мэр также обратил внимание на то, чтобы в каж-
дом учебном заведении на должный уровень была поста-
влена работа заместителя руководителя по безопасности.

Александр КОРЧАГИН

ЗА «ИНТУРИСТ» 
БЕРУТСЯ НОВЫЕ 
СТРОИТЕЛИ
Дело это весьма срочное. Незакончен-

ность подпорных стен в котловане и зача-
стившие дожди стали причиной проседа-

ния соседних зданий. Специалисты говорят,
что до ЧП еще не дошло - трещин в фундамен-
тах и стенах не наблюдается, но, как говорит-
ся, процесс пошел.

Руководство «Монарха» обещает, что нуле-
вой цикл будет готов к середине декабря. Од-
новременно с работами в котловане начнут,
где это возможно, возводить первый назем-
ный этаж отеля. И к Новому году он, 1-й этаж,
должен появиться по всему периметру ново-
стройки.

Виталий ВОЛКОВ

НА ВЫСТАВКУ - 
КАК К СЕБЕ ДОМОЙ

Ставшая уже традиционной конференция-вы-
ставка «Москва - энергоэффективный город»,
которая состоялась в стенах мэрии на Новом
Арбате, собрала в этом году свыше семидеся-
ти участников. Это компании более чем из два-
дцати российских городов и регионов, а также
представители других стран - Казахстана и Ук-
раины, Белоруссии и Швеции, Чехии и Дании,
Финляндии и Японии... 

В БЕЛОМ ЗАЛЕ ЗВЕНЕЛИ БОКАЛЫ
В канун празднования 200-летнего юбилея столич-
ного водопровода вице-мэр Москвы Валерий Шан-
цев вручил награды отличившимся работникам
Мосводоканала.

На строительство отеля «Интурист»
пришли новые субподрядчики - спе-
циалисты концерна «Монарх». Их
задача - оживить динамику работ и
как можно скорее завершить два
подземных этажа комплекса.

БЕСЛАН ДИКТУЕТ 
ОСОБЫЕ МЕРЫ
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